

CONSUETA MEMORIA

P. Lluís MONTÉ I GAY ab Assumptione (Barcelona 1938 – Barcelona 2017)

Ex Provincia CATALAUNIAE



LP. Luís Monté Gay nace en Barcelona el 18 de mayo de 1938. Son sus padres Luís i María, es el segundo de tres hermanos varones. Nace en el seno de una familia de profundas convicciones católicas i de rígidas normas morales. En tiempo de guerra, es bautizado en su domicilio el 8 de junio de 1938, per Mn. Pere Masmitjà; inscrito más tarde en el registro de la Parroquia de Sant Vicenç de Sarrià. Confirmado el 23 de abril de 1948 en Barcelona, en el Colegio Balmes, por Mons. Maties Solà, Obispo de Colofón.

La educación escolar de Luís transcurre en el colegio Balmes de la Escuela Pía. Siempre se distinguió por su carácter sensible, obediente i servicial. Familiarmente le llamaban «Luisete». De salud muy delicada, pasaba largas temporadas en una torre en Pedralbes, en aquel tiempo la zona alta de Barcelona, en una casa de su abuelo, donde vivía la familia de un tío suyo, le llamaban el sanatorio de Luís.

De muy joven, manifestó a sus padres el deseo de ser sacerdote. Sus padres, aunque llenos de satisfacción, le cuestionaron su decisión con las reflexiones pertinentes. Antes de que hiciese su paso definitivo, optaron por llevarlo de viaje por el norte de Europa, concretamente a Suecia, país que contrastaba con las costumbres inflexibles y rigurosas de nuestras tierras, con el ánimo de hacerle ver que existía un mundo distinto al que él conocía. No desistió de la llamada recibida.

Viste la sotana escolapia en Moià, el 15 de agosto del 1957, de manos del P. Antoni Porredon. El médico de Moià le detecta unos ganglios inflamados, suponiendo una enfermedad grave es enviado a Barcelona donde se le confirma un cáncer linfático. Reside en su casa i el P. Francesc Llenas, dada su precaria salud, retrasa su profesión. Su salud no es buena, hasta tal punto que el P. Joan Trenchs organiza, con sus familiares y con los scouts del colegio Balmes, una peregrinación a Lourdes para acompañar a Lluís, casi como último recurso. Dada la evolución grave de su leucemia se adelanta el máximo este viaje.

Su salud mejora i el 24 de setiembre del 1961, hace su Profesión simple en Moià, de manos del P. Joan Trenchs, Provincial. Seguirá sus estudios en Salamanca durante los cursos 1961/1967. En el decurso de 1965, profesará de solemnes en Moià, el día 8 de setiembre, de manos del P. Francesc Llenas, Provincial. Es en la iglesia del colegio de Sabadell que, el día 28 de junio de 1966, es ordenado sacerdote por el obispo de Vic, Dr. Ramon Masnou.

En Salamanca, además de sus estudios, colabora tenazmente en el montaje de la «Expo Scout» que promueve el mundo del escultismo. En este aspecto, era bien conocido en Salamanca; dentro de estas actividades se edita un «Cantoral Scout» y de un opúsculo sobre el Evangelio de Lucas, traducido del francés.

Su actividad por las casas de la Escuela Pía es como maestro de diversas asignaturas i como consejero de las actividades scouts: 1967-68 Alella. 1968 al 1970 Barcelona/Colegio Balmes, crea el Club de Adolescentes «CAU». 1970-71 Barcelona/Colegio de Sarrià: Director de Pastoral y Educación Secundaria, clases de filosofía; introduce el grupo «CAU». 1971

al 1975 Sabadell. Durante el curso 1974-75 es animador del grupo de exalumnos «Crit Unit». 1975-76 Terrassa, sigue su actividad como animador del grupo de exalumnos «Crit Unit», de Sabadell; clases de filosofía en bachillerato y COU. 1976 al 1979 Barcelona/Colegio de Nostra Senyora. 1979 al 1981 Barcelona/ Comunidad de Permanyer, comunidad del Noviciado. 1981 al 1985 Barcelona/Comunidad del Putxet, acompañando en comunidad a los júniores y como rector y económico de la misma, administrador del Colegio Balmes y clases, bachillerato y COU. 1985-87 Barcelona/ Comunidad de Santa Eulàlia: rector, económico comunidad; administrador del colegio Balmes; capellanía en la Parroquia de Sant Vicenç de Sarrià. 1987-88 Sabadell/Parroquia de Ca N'Oriac. 1988-1992 Colegio de Sitges, económico de la comunidad; clases de Informática en Sitges i en Vilanova i la Geltrú.

Animador scout. El año 1993 pasa a la comunidad de Vilanova, en el colegio sigue sus actividades informáticas, secretario de la comunidad; por las tardes acude al colegio de Sitges donde se encarga de la variada reprografía que pide la escuela, hasta el año 2004, año de su jubilación.

Des del año 2005 hasta su muerte formará parte de la comunidad de Barcelona/Sant Antoni, su pasión por la informática llena gran parte de su horario, es una actividad que le anima y le distrae. Su colección de copias de películas bajadas de la red es enorme, está al día de novedades y programas informáticos, siempre dispuesto a ayudar a quien se lo pedía cuando tus conocimientos informáticos no eran buenos.

Fumador de cigarros «toscanos» con quien tenía una eterna lucha para que siguieran encendidos, podía parecer algo contradictorio

con su enfermedad, pero quizá le servía para distraerse y levantar su ánimo; también es verdad que llegado el momento, cuando los médicos le aconsejaron dejarlo, lo hizo totalmente.

Alumnos de sus clases de filosofía (1970...) recuerdan con simpatía su pronunciación gutural de la letra «r» que ocasionaba momentos divertidos en sus clases. También explican que le gustaba mucho dialogar, hablar, explicar y preguntar cosas... Buen compañero, ordenado y metódico, reservado y tímido a veces, puntual.

En Sitges i Vilanova, el verano era para él una estación de gozo, era un rito obligatorio su mañana en la playa; y sus excursiones, con su amigo el P. Jaume Sistac, por el Pirineo y por los Picos de Europa, que fueron de obligado cumplimiento mientras el P. Sistac estuvo vivo.

Todo este trayecto descrito sólo nos puede acercar a la actividad que realizó durante estos años el P. Lluís, pero no nos muestra su persona. Lluís era una persona activa, servicial, deseosa de ayudar a los demás, pero también es cierto que su fachada era, quizás a los ojos de algunos, un poco adusta. Los amigos de Luís lo recuerdan así: «Se hacía querer. Era una persona buena. Era leal i no

le gustaba la crítica destructiva. La sinceridad era uno de sus valores. Era humilde. Servicial.»

Hasta el último momento luchó contra la enfermedad; de ninguna manera se rendía ni ante la diabetes, no quería de ninguna manera inyectarse insulina y hacia lo que fuese para ganar la partida al azúcar.

Sus 50 años de sacerdote, el 26 de junio 2016, fueron para él una emotiva fiesta. La preparación y el día de la celebración los vivió con una gran ilusión. Se preocupó en preparar una fiesta en la que no faltara detalle: preparó una celebración eucarística que vivió intensamente, se preocupó de que la intendencia fuera correcta, mimó a los sobrinos pequeños... Fueron unos días para él muy entrañables, acompañado de sus familiares más queridos y de su comunidad. Recibió la bendición apostólica de su santidad el papa Francisco.

De Sant Antoni pasó a la comunidad de Santa Eulàlia para que pudiera ser mejor atendido, cuando los médicos lo recomendaron. El día 1 de marzo de 2017, le despertaron y él como cada día se desperezó, saludó con una pequeña sonrisa y un «bon dia». Cuando fueron a llevarle el desayuno ya había partido a la casa del Padre, a los 78 años de edad y 55 de vida religiosa.

P. Antoni Ballús Gimeno Sch. P.